

La réunion la plus récente des hauts fonctionnaires a eu lieu à Canberra (Australie) du 26 au 28 mai 1976. On y discuta de la constitution d'un Groupe d'experts du Commonwealth sur la coopération industrielle. D'accord sur l'orientation pratique que devrait avoir ce groupe, les hauts fonctionnaires estimaient que sa création pourrait contribuer à l'élaboration d'un programme d'importance pour l'ensemble de la communauté internationale. Les chefs de gouvernement renvoient fréquemment l'étude de projets à des réunions plus spécialisées du Commonwealth. Lors de leur réunion de 1975, ils ont invité un petit groupe d'experts des pays membres, présidé par Alistair McIntyre, secrétaire général de la Communauté antillaise (CARICOM), à proposer des mesures pratiques pour combler le fossé qui sépare les pays riches des pays pauvres. Ce groupe a présenté son rapport provisoire intitulé «Vers un nouvel ordre économique international», à la réunion des ministres des Finances du Commonwealth qui a eu lieu à Georgetown (Guyane) en août 1975. Un deuxième rapport a été diffusé avant l'ouverture de la CNUCED — IV à Nairobi (mai 1976). Le Groupe d'experts sur la coopération industrielle a été constitué à la suite des recommandations du Groupe McIntyre. Les deux groupes illustrent l'ouverture du nouveau Commonwealth sur le monde et témoignent de son action dans des domaines intéressant toute la communauté internationale.

Au niveau ministériel, plusieurs réunions ont lieu à intervalles réguliers. Par exemple, les ministres des Finances se réunissent chaque année, juste avant la Conférence de la Banque mondiale, afin d'étudier les récents changements survenus dans l'économie internationale. En 1975, le secrétaire d'État aux Affaires extérieures a assisté à la réunion des ministres des Finances du Commonwealth où l'on a discuté du Nouvel ordre économique international. En outre, les ministres de la Justice, de la Santé et de l'Éducation se réunissent régulièrement, de même que d'autres ministres, lorsque les circonstances l'exigent. On peut citer à ce propos la réunion des délégués du Commonwealth à la Conférence mondiale de l'alimentation (Rome 1974) et une réunion ministérielle (Londres, mars 1975) qui ont conduit à la création de la Division de la production alimentaire et du développement rural du Secrétariat du Commonwealth. Des représentants des gouvernements membres se rencontrent aussi régulièrement pour étudier des questions d'ordre technique.